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话题：医改8500亿资金
近七成用于患者方面

网友发言
化解医药代表销售药品给医院的制度是

破解药费昂贵的猛药。只有药品消费和医生
以及掌握进药的特权人物没有利益牵连，药
价才能真的下来。 网友hong610327

农民得了慢性病如胃溃疡、风湿病不能
住院，就不能报销，而看病非常贵，药费完全
自己负担，就一直撑着。真诚希望这次医改
能给农民带来实惠。 江苏南京网友

如果还是以经济为衡量指标而不是
以治病效果衡量，这个医改不改也罢。比
如感冒，谁能用最低的费用搞定就奖励
谁，而不是按照所开药物多少来提成，这
样，医改才有希望。 广东深圳网友

话题：专家称恢复繁体
字代价太大，新规范汉字表
将公布

网友发言
由繁入简是汉字发展的方向，现在要

化简复繁完全没有必要。搞历史、文化研
究的可掌握繁体字，其他人可识可不识。

江苏南京网友
繁体字固然有它源远流长的历史和

发展演变的过程，但如果它不适应越来越
快的信息化、快捷方便的要求，那该舍弃
还是要舍弃。 北京网友

简体字是简洁，但很多不明了，因为
已经把字体的含义都丢掉了，所以很多人
连这些字是怎样来的都不知道，学起来就
只能死记硬背了。 广东东莞网友

简体字没有内涵，繁体字本身就能望
文生义。用简体字代替繁体字是中华文
化底蕴的丧失。 美国网友

三鹿问责官员复出，高明的“时间差”

如果说，“高调问责”是一种形势所需，那
“低调复出”又是出于什么原因呢？猜测一下，
是不是有这两种原因：一是认为那些被问责的官
员还是一个“人才”，“人才”难得，还要继续使用。
二是由于官员之间有着千丝万缕的关系，让被问
责官员低调复出，可能也是一种相互“自保”。

对被问责官员“低调复出”，人们最担心的
应该是一种相互“自保”。由于各种因素，一
些官员之间已经结成了利益共同体，甚至已

经达到了一损俱损、一荣俱荣的地步。而当
重大责任事故发生之后，问责不可避免，于
是不得已“高调问责”，而这种“高调问责”实
则是一种“丢卒保车”，等风平浪静之后，被问
责官员悄悄复出。

不论被问责官员“低调复出”是何种原因，
都是老百姓所不希望看到的。如果是因为官
员相互“自保”而“低调复出”，更是老百姓所深
恶痛绝的。 徐经胜

《公务员法》第五十八条规定：公务员在受
处分期间不得晋升职务和级别。但请注意，这
两厅官调异地任职前都还没受到相关处分，因
为相关处分是今年3月才作出的。而在未被有
关部门按照管理权限和规定程序作出处分决定
前，尽管大家心里都知道他们得对三鹿事件负
或大或小的责任，但在官场潜规则的作用下，升
职或平调，操作性还是可行的、很强的。

尽管在被曝光处分前调往异地任职，但他们的
晋升和调任，都是在受处分前而不是“期间”，这样的
情形，也给了推托责任多了几分“自信”和借口。

受处分之后的官员频频复出，如果要严格追
究，已是有章可循，可像鲍俊凯、刘大群这样的新状
况，追究起来，依照现行的《公务员法》，似乎有点棘
手。而这个姗姗来迟的处分，现在看来，估计也不
会影响他们的异地任职。 吴杭民

超现实的年薪数字再次刺痛民心
又见到振奋的数字：2008年全国城镇单位

在岗职工平均工资 29229 元，日平均工资
111.99元。 （4月9日新华网）

平均工资统计数字每年10%以上的高速增
长，大部分民众收入低位徘徊却一如既往。就
是这样一个完全脱离民众实际情形的数据，年
年发布，意义何在？

这是个数字游戏。农民工，以及普通私企工
作人员，还有个体就业的城里人，基本不在统计范
围内。不关注大部分民众真实的生活质量、生活感
受，类似这样的统计数字，更像是在粉饰收入差距
极大，社会公平问题突出的现实。

收入差距过大，是分配问题。而本质上
说，分配问题的核心，是社会公平问题。城市
里最脏最苦的工作，主要被农民工做了。但这些
年，公务员和事业单位人员工资涨了数次。这种
增长，有政策考虑，但至少忽视了公平。 银玉芝

要“面子”怕“担当”的思维可休矣
世界银行 4月 8日发表报告：虽然中国将

贫困线提高至人均年收入1196元，但依然难以
达到国际标准。 （4月9日《中国青年报》）

中国的贫困线划分标准为什么一直跟不上
国际标准？国情和国力恐怕也是一个看起来很
合理的理由。因为如果提高贫困线，就意味着扶
贫对象大量增加，政府要有更大的“担当”，就像世
行建议的那样，必须新增1546亿元投资。

我们知道，数据和标准是表现一个地方经济
社会宏观发展的主要形式。一个常识是，先有
事实，再有数据与标准。数据与标准是用来
反映事实的。但个别政府部门的行为恰恰相
反，为了追求“政绩”和“面子”，为了宣扬“形
势一片大好”，用数据与标准来制造“虚假事
实”，似乎已经形成“潜规则”。这样既有“面
子”又不用“担当”的“皆大欢喜”之举，在行政领
域是大面积存在的。 叶树浓

近日，广州某大型网
站发起了一项“大街上听
到有人喊救命，你会怎么
样”的调查，结果显示六成
广州人不会出手相助，被
评为“中国十大冷漠城市”
之首。

审视入选的城市，广州、深圳、上海、北京、
东莞、成都等，多是经济发达地区。再看看广州
的入选理由“所有黑帮电影里所必需的血、刀、
枪这些要素，它都具有，甚至它还有血淋淋的手
掌。即便是站在6月骄阳的广州街头，寒意，依
然不可避免”。不仅广州，入选的经济城市多有
这种“事实倾向”。我更愿意认为这是地方政府
公司化造成的“管理后遗症”。

所谓政府公司化，是说“一些地方政府完全
违背了它应该具有的职能，把自己变成一个追
求利润最大化的经济实体，而忽略了社会责
任”。(2006年11月《决策》杂志)

政府公司化虽然不乏积极意义，但过分发
展，反作用就会凸显，出现利润最大化、手段商业
化和目的功利化等特点，政府对经济指标、物质效
应、GDP总量很有兴趣，而那些隶属于精神发展、文
化建设、道德规范、社会效益等，因为太“软”，不能
给社会带来立竿见影的效益，政府无论在政策上
还是在经济上，都兴趣不高。经济创造者承受太
多的“加急”压力，缺乏相应的心理调整和休养生
息时空，缺乏归宿感，忠诚感，玩世不恭、热情倦
怠、疲于应付、精神漂泊，城市冷漠症自然就多。

尤其需要指出的是，社会贫富悬殊日益加

剧，不少城市对于弱势群体不但没有应有的温
情和体恤之心，反而霸道蛮横，嫌贫爱富，比如
有地方提出的“无摊贩城市”目标，禁止乞丐乞
讨，禁止自行车、电动车上路，比如有地方让普
通出租车退出市场而代之以豪华出租车。而对
于那些投资者、富商则无限谄媚，“以服务客商
为己任”成为不少政府、官员的发展目标，出台
各种超国民待遇的政策等。这应该是城市管理
制度非厚道的具体体现，增加人们对社会管理
的对抗和厌倦情绪。

批评城市冷漠更要反思令人冷漠的管理制
度和客观存在。这就提醒我们，在“精神现代
化”的同时，还要加快“人的现代化”进程，多挖
掘义不容辞的社会责任感，多提供热情厚道的
制度与和谐生存环境。

评“广州被评为中国十大冷漠城市之首”（A23版）

政府公司化苦果：城市冷漠
□雷振岳（开封）

在因三鹿奶粉事件受处分的人员中，今年3月被中纪委监察部给予行政
记过处分的质检总局食品生产监管司原副司长鲍俊凯，早在去年就已调任安
徽出入境检验检疫局局长、党组书记；而今年3月，河北省纪委、省监察厅决定给
予河北省农业厅原厅长刘大群记过的行政处分，但早在去年11月，刘大群就已调任
邢台市担任市委副书记，并在今年1月当选邢台市市长。 （本报今日A23版）

被钻了空子的《公务员法》第五十八条


